
新竹市水環境改善計畫─第五批次工作說明會 會議紀錄 

一、 會議時間：110 年 4 月 15 日(星期四)上午 10 時 

二、 會議地點：新竹區漁會簡報室 

三、 主持人：葉代理處長時青代                      紀錄：楊裕閔 

四、 出列席單位人員意見： 

海濱里里長： 

1. 感謝市府在 17公里爭取相關補助經費，增添新竹市風貌。 

2. 在漁港出海口廢土堆置導致漁民出海不易，應協助改善。 

3. 海淡廠設置是否有相關執照，是否取得環境影響評估、噪音評

估，海水取水點為何？是否破壞生態影響鰻苗、貝類等生態。 

4. 是否可以建議中央開放海淡廠附近鄰里長參訪海淡廠。 

新竹區漁會： 

1. 在細部規劃中請納入海岸線侵蝕部分。 

2. 漁港外籍移工多，應善加利用可作為發展該區的方式之一。 

3. 有關海淡廠設置，中央是否有相關環境影響評估。 

南寮里鄰長： 

1. 有關海淡廠部分為何未納入水環境改善計畫中提案。 

2. 有關海淡廠設置之噪音影響鄰近居民生活品質，相關說明會應

邀集附近居民與會。 

新竹市林議員彥甫： 

1. 有關海淡廠噪音問題應確實向中央反映。 

2. 左岸生態恐有紅火蟻問題，是否有其防治因應對策。 

3. 千甲段藝文高地引隆恩圳水放流，是否會影響湳雅淨水廠之水

質水量。 



4. 何姓溪滯洪池案件是否評估輕便車道環繞池區。 

5. 漁港直銷中心建議納入在地元素，如螃蟹、漁業等。 

6. 據悉 17公里橋梁案之白雲橋已整修過，請說明本次提案內容與

之前整修內容之相關差異。 

新竹市吳議員青山： 

1. 針對提案靠海沿岸施工應注意鹽份、海水衝擊及東北季風的影

響。 

2. 海淡廠噪音影響居民生活，倘日後申請正式海淡廠應符合程序

提出相關計畫。 

3. 南寮淹水問題，逢大雨依然造成淹水問題，建議市府應注重相

關排水問題 

新竹市蔡議員惠婷： 

千甲段藝文高地之計畫皆以景觀為主，目前處於旱季，不應抽

水作文創小溪，該提案是否符合水環境原則，應朝向保水方向

提案。 

新竹市北區區公所： 

1. 機場外圍排水計畫因提案水利署水與安全部分，其核定時間較

長，是否可納入水環境提案中。 

2. 相關說明會由區公所知會里鄰長，建議應有其他宣傳平台知會

民眾及相關團提。 

五、 會議結論： 

感謝各位的寶貴意見，本府會請各提案單位將意見納入考量辦理

修正。 

六、 散會：上午 12 時 30 分 



附件：0415 說明會現場照片 

  

  

  



  

  

 

 

 


